

Colaboradores

1- Guilherme Pereira das Neves

Doctor en Historia Social de la Universidad de Sao Paulo. Desde 1977, es Profesor del Departamento de Historia de la Universidade Federal Fluminense, Niteroi-Brasil. Autor de numerosos artículos en revistas, actas de congresos, capítulos de libros y varios libros. En 1995, recibió el Primer Premio de los documentos de los Archivos Nacionales (RJ). Investigador del *CNPq*, investigador principal del proyecto *PRONEX "Raízes do Privilégio"*, coordinado por Ronaldo Vainfas, con apoyo de la *FAPERJ* y *CNPq*.

2- Beatriz Castro Carvajal

Antropóloga de la Universidad de Los Andes; Magíster en Estudios Latinoamericanos y Doctora en Historia de la Universidad de Oxford-Inglaterra. Profesora Titular del Departamento de Ciencias Sociales de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Universidad del Valle desde 1994. Entre sus publicaciones se destaca: *Caridad y Beneficencia. El tratamiento de la pobreza en Colombia, 1870-1930*, Bogotá, Universidad Externado de Colombia,

2007. Autora de varios artículos en revistas científicas y capítulos de libros.

3- Yobenj Aucardo Chicangana-Bayona

Profesor Asociado del Departamento de Historia, Facultad de Ciencias Humanas y Económicas de la Universidad Nacional de Colombia, Sede Medellín. Doctor y Magíster en Historia de la Universidade Federal Fluminense, Niteroi-Brasil. Historiador egresado de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá y Técnico en Cine de la Universidade Estácio de Sá, Rio de Janeiro-Brasil.

4- María Antonia Peña Guerrero

Doctora en Historia de la Universidad de Sevilla-España. Profesora Titular del Área de Historia Contemporánea de la Universidad de Huelva. Es autora de numerosas publicaciones relacionadas con la historia política europea del siglo XIX, principalmente el estudio del clientelismo y la representación política desde un enfoque cercano al de la historia cultural. Igualmente, ha trabajado

sobre la presencia del empresariado alemán en la España decimonónica y en particular sobre la biografía de la familia Sundheim y su implicación en el negocio minero y ferroviario.

5- Juan Carlos Jurado Jurado

Historiador y Magíster en Historia de la Universidad Nacional de Colombia, Sede Medellín. Candidato a Doctor en Historia de la Universidad de Huelva, España. Docente de la Universidad EAFIT. Ha publicado artículos de historia social y regional del siglo XVIII y XIX en revistas nacionales e internacionales y en obras colectivas y ha participado como ponente en eventos nacionales e internacionales. Autor del libro *Vagos, pobres y mendigos. Contribución a la historia social colombiana, 1750-1850* y coautor del libro *Ganarse el cielo defendiendo la religión. Guerras civiles en Colombia, 1840-1902*, dentro de la investigación "Guerras civiles, religiones y religiosidades en Colombia, 1840-1902", del grupo "Religión, Cultura y Sociedad".

6- Natalia María Gutiérrez Urquijo

Historiadora de la Universidad de Antioquia. Miembro del grupo de investigación del Instituto de Estudios Regionales-INNER de la Universidad de Antioquia y del grupo de investigación interuniversitario "Religión, cultura y sociedad", adscrito a la misma universidad.

7- Lucelly Villegas Villegas

Historiadora de la Universidad de Antioquia y Magíster en Historia de la Universidad Nacional de Colombia, Sede Medellín. Investigadora del Grupo Estudios del Territorio, GET del Instituto de Estudios Regionales-INNER de la Universidad de Antioquia. Desde el año 2006, es directora del INNER.

Liliana González Cardona

Historiadora de la Universidad de Antioquia. Investigadora y docente. En el año 2004, recibió el Premio IDEA a la investigación histórica con el trabajo "El desarrollo ganadero en Antioquia entre 1870 y 1920". Fue integrante del Grupo Estudios del Territorio del Instituto de Estudios Regionales-INNER.

Doris Rueda

Historiadora de la Universidad de Antioquia. Investigadora y docente. Fue integrante del Grupo Estudios del Territorio del Instituto de Estudios Regionales-INNER.

8- Pierre Raymond

Magíster en Ciencias Sociales con especialización en Etnología e Historia de las Religiones de la Sorbona de París. DEA de Ciencias Sociales en el Instituto EPRASS de la Escuela Práctica de Altos Estudios (EPHS), actual Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales (EHESS), París, con especialización en etnología y sociología rural. Investigador independiente y profesor de la Facultad de Estudios Ambientales y

Rurales de la Pontificia Universidad Javeriana. Autor de varios libros y numerosos artículos.

9- Paulo Cesar León Palacios

Sociólogo y Magíster en Historia de la Universidad Nacional de Colombia, Sede Bogotá y actual estudiante del Doctorado en Historia en el Colegio de México. Ha realizado proyectos de investigación y publicaciones en el área de historia de la industria, historia de la cultura política colombiana, comunicación, planeamiento educativo y mercado de trabajo.